

Editado por: Carlos Rodríguez Salcedo crodriguez@larepublica.com.co

Los dos bancos con pérdidas en abril fueron Pichincha y Bancompartir

BANCOS. DE 25 BANCOS QUE OPERAN EN COLOMBIA, 16 REDUJERON SUS GANANCIAS Y NUEVE LAS INCREMENTARON. EN TOTAL, LA BANCA COMERCIAL SUMÓ \$2,3 BILLONES DE UTILIDADES A ABRIL DE 2020

BOGOTÁ

Los efectos negativos de la crisis social y económica por la pandemia en la economía del país ya se comienzan a evidenciar en los bancos comerciales. Durante abril, hubo dos entidades que registraron una utilidad negativa, aunque las ganancias de la mayoría cayó en el cuarto mes del año.

En el primer caso, el *Banco Compartir* tuvo pérdidas por \$7.423 millones, mientras que el *Banco Pichincha* tuvo pérdidas por \$2.643 millones. Estas dos fueron las únicas compañías con rendimientos negativos. En total, de los 25 bancos que operan en Colombia (15 nacionales y 10 extranjeros), 16 redujeron sus ganancias y nueve las aumentaron.

Sin embargo, en general, los bancos continúan registrando ganancias en medio de la coyuntura. Según el más reciente informe de la *Superintendencia Financiera*, a abril de 2020, la banca comercial obtuvo \$2,63 billones en utilidades, aunque presentó una disminución anual de 25,3% frente a los cer-

Entidades con mayor aumento en sus ganancias en medio de la pandemia

De los 25 bancos presentes en Colombia, solo nueva incrementaron sus ganancias. Porcentualmente, *Credifinanciera*, con una expansión anual de 644% y ganancias por \$14.562 millones, es la compañía con los mejores resultados. Continúan el español *Banco Santander*, con un aumento anual de 333% y utilidades por \$5.342 millones; *Banco Multibank*, que después de meses de registrar pérdidas, aumentó en 100% sus resultados y no generó rendimientos negativos; y *Citibank*, con una subida de 59,8% y ganancias por \$138.494 millones.

ca de \$3,3 billones que ganaron a abril de 2019.

Al respecto, el presidente de *Asobancaria*, gremio que reúne a los bancos y entidades financieras en el país, *Santiago Castro*, manifestó que el sector aún no ha reflejado la totalidad de los efectos de la crisis económica, pero que durante el segundo semestre y los primeros meses de 2021 ya se notarán.

“Todavía no se ven porque no hemos tenido que provisionar, pero en el momento en el que lo debamos hacer obviamente si sentiremos el golpe porque eso

BANCOS GANARON \$2,63 BILLONES EN ABRIL



Fuente: Superintendencia Financiera / Gráfico: LR-VT



Santiago Castro
Presidente de Asobancaria

“Digamos que estamos como en un ‘status quo’, pero preparándonos para lo que va a ser el último trimestre del año y el primero de 2021. Este año va a ser duro para el sector financiero en general”.



Alfredo Barragán
Experto en banca de la Universidad de los Andes

“Es natural que haya pasado, pero en las ‘vacas gordas’, los bancos han acumulado y ahorrado para este tipo de crisis. Los resultados negativos se ha diluido con los buenos resultados de años anteriores”.

va directamente a los resultados. Digamos que estamos como en un ‘status quo’, pero preparándonos para lo que va a ser el último trimestre del año y el primero de 2021. Este año va a ser duro para el sector financiero en general”, comentó.

Para el análisis del regulador, aunque el sistema financiero está mejor preparado que en crisis anteriores para mantener su oferta de servicios y contribuir al afianzamiento y la recuperación económica, aún no es ajeno a la profundización de la emergencia actual.

Los 10 bancos con mayores ganancias (Cifras en millones) Variación anual

Banco de Bogotá	\$818.473	-9%
Bancolombia	\$570.535	-43%
DAVIVIENDA	\$235.159	-46,8%
BBVA	\$206.594	-15,7%
citi	\$138.494	59,8%
Banco de Occidente	\$126.796	-30,4%
Banco Caja Social	\$110.625	4,8%
BANCOGNB	\$104.135	11,5%
banco popular	\$103.414	-11,2%
Banco AV Villas	\$52.741	-9,8%

\$818.473

MILLONES EN UTILIDADES REGISTRÓ EL BANCO DE BOGOTÁ CON CORTE A ABRIL, LA ENTIDAD CON MEJORES RESULTADOS.

Signos en:

LR www.larepublica.co
Con el Inside LR a la CEO de Imaginemos, Marijose Saizabal.



Escanee con su celular para ver el Comment LR con el resumen de los resultados de los bancos.

bia, con \$570.535 millones; y *Davivienda*, con \$235.159 millones, presentaron caídas de 9%, 43% y 46%, respectivamente.

De los 10 bancos con más ganancias, siete las redujeron: *Bbva*, con \$206.594 millones (-15,7%); *Citibank*, con \$138.494 millones (59%); *Banco de Occidente*, con \$126.796 millones (-30%); *Banco Caja Social*, con \$110.625 millones (4,8%); *GNB Sudameris*, con \$104.135 millones (11%); *Popular*, con \$103.414 millones (-11%), y *AV Villas*, con \$52.741 millones (-9,8%).

JUAN SEBASTIÁN AMAYA @sebasamayr

BOLSAS. LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO CAYERON, PERO AMBAS REFERENCIAS CERRARON POR ENCIMA DE US\$40

Dólar disminuye por mejores datos económicos a nivel global

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Set Fx / Grupo Aval Gráfico: LR-ER

BOGOTÁ
El martes, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.705,96, lo que representó una caída de \$27,31 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó en \$3.733,27.

La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.710 y su cierre fue de \$3.701,50. El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.695,50, mientras que el máximo fue \$3.715. El monto negociado durante la jornada fue de US\$1.023,34 millones en 1.838 transacciones.

Tanto en el mercado local como en los países de la región

el dólar perdió terreno por datos económicos alentadores que generaron optimismo.

Las primeras lecturas para los índices PMI de junio arrojaron mejores resultados a los esperados. En el caso de Alemania destacó el repunte de 13 puntos del índice compuesto, mientras que el de la Eurozona subió más de 16 puntos. Los índices PMI de Francia volvieron a la zona de crecimiento, con registros sobre 50, así como el de manufacturas de Reino Unido.

“Eso factores brindan un espacio de valorización de las materias primas por lo que las

monedas de Latinoamérica registran importantes ganancias liberadas por el real brasileño y el peso colombiano”, le dijo a *Reuters* Carolina Monzón, jefe de análisis económico de *Itaú* en Colombia.

Además, se aclaró el cruce de declaraciones entre Estados Unidos y China respecto al acuerdo comercial, que inició porque, en entrevista con *Fox*, el asesor comercial *Peter Navarro* declaró que el acuerdo estaba terminado.

Cuando estas declaraciones ya provocaban fuertes caídas de los índices de Asia y el precio de los commodities, el pre-

sidente *Donald Trump* desmintió la declaración y aseguró que el acuerdo está intacto. Así mismo, el régimen chino desmintió a *Navarro*, quien aseguró que su declaración se tomó fuera de contexto.

Por el lado de los precios del petróleo, tras una jornada que inició con cotizaciones al alza, tanto la referencia *WTI* como *Brent* cerraron a la baja.

Según los precios de *Reuters*, el barril del primero disminuyó 0,88%, hasta US\$40,37, mientras que el del segundo cayó 1,04%, hasta US\$42,63.

HEIDY MONTERROSA BLANCO hmonterrosa@larepublica.com.co